

いよいよ秋本番！

早いもので今年度も半分か過ぎました。

さて、これからが秋本番！気候もよくなり何事にも集中しやすい季節となってきました。

芸術の秋、スポーツの秋、読書の秋、食欲の秋など、さまざまな秋の取り組みがあります。

学校でも学習に、運動にしっかりと取り組んでいきたいと考えています。

今後とも引き続きご支援、ご協力をよろしくお願いいたします。

自主学習ノートより（5年生）

「2人でやってみよう！」

① 頭につけた手をはなせる？

二人組となり、一人が自分の後頭部を片手でつかむ。もう一人はその手を離せるかな？ 力が同じくらいの人だと、頭から手を離すことはまず不可能だよ。頭に手をつけている人は、頭をおさえる力と、うでを曲げる力が合わさっているのだから、もう一人がその手を離すのは難しいんだ。

② さわられた指はどれ？

二人組になり、一人が目を閉じて椅子に座り、もう一人がえんぴつなどで座っている相手の足の指にふれる。さて、どの指をさわられたのかわかるかな？人間の皮膚には、何かにふれたことを感じる点（触点）がある。足の指は、この点が少ないので、目を閉じた状態でさわられると、どの指をさわられたのかわからないんだよ。

おもしろい実験ですね。ご家庭で一度やってみませんか？
みんなの自主学習ノートを楽しみにしています！